

Münster

Zentrale Beteiligungsplattform gestartet

[11.06.2025] In Münster ist jetzt das Portal „Münster mitgestalten“ gestartet. Dieses bietet eine Übersicht über alle Beteiligungsmöglichkeiten, die von der Stadt angeboten oder mitverantwortet werden – von Präsenzveranstaltungen bis hin zu digitalen Formaten.

Auf dem neuen Portal „Münster mitgestalten“ (www.stadt-muenster.de/beteiligung) finden Bürgerinnen und Bürger, Unternehmen und Vereine künftig vielfältige Möglichkeiten, sich aktiv an der Gestaltung ihrer Stadt zu beteiligen – ob digital, analog oder hybrid. Wie die nordrhein-westfälische Kommune meldet, bündelt die Plattform, die als Projekt der [Smart City Münster](#) im Auftrag des Rats von der Stadtverwaltung entwickelt wurde, die Beteiligungsangebote aller Ämter und Einrichtungen an zentraler Stelle im Internet.

Das neue Portal informiere sowohl über formelle Beteiligungsverfahren – etwa im Rahmen der Stadtplanung – als auch über informelle Formate wie Online-Umfragen, Reallabore im öffentlichen Raum oder interaktive Diskussionsforen.

Neben aktuellen Projekten finden sich auf dem Portal auch langfristige Themen wie das Programm „3.000 Fahrradstellplätze“, Beiträge zum Klimastadt-Vertrag oder Engagement-Möglichkeiten der Freiwilligenagentur. Zudem führt ein direkter Link zum Mängelmelder, über den Bürgerinnen und Bürger unkompliziert Hinweise oder Beschwerden an die Stadtverwaltung weitergeben können.

Mit dem neuen Portal geht [Münster](#) nach eigenen Angaben einen wichtigen Schritt in Richtung moderner, offener Verwaltung und eröffne neue Wege für eine aktive Mitwirkung der Stadtgesellschaft. Bereits bei der Entwicklung des Portals konnten Bürgerinnen und Bürger ihre Ideen einbringen; auch künftig sind Rückmeldungen ausdrücklich erwünscht.

(bw)

Stichwörter: E-Partizipation, Münster